

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa ada hubungan positif antara empati dengan perilaku prososial pada siswa SMP pengguna *smartphone*. Korelasi positif tersebut mengandung pengertian bahwa semakin tinggi empati maka semakin tinggi perilaku prososial siswa SMP pengguna *smartphone*, begitupun sebaliknya semakin rendah empati maka semakin rendah perilaku prososial pada siswa SMP pengguna *smartphone*. Hal ini berarti bahwa hipotesis yang menyatakan hubungan ada hubungan antara empati dengan perilaku prososial pada siswa SMP pengguna *smartphone* dapat diterima. Variabel empati memberikan sumbangan 51,2 % terhadap variabel perilaku prososial pada siswa SMP pengguna *smartphone*, sedangkan 48,8 % lainnya disebabkan oleh faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

B. Saran

1. Bagi Subjek

Bagi siswa SMP pengguna *smartphone*, penelitian ini dapat dijadikan pengetahuan untuk meningkatkan perilaku prososial meskipun sudah menjadi pengguna *smartphone*, dengan cara meningkatkan empati kepada teman maupun orang lain. Empati yang dimiliki oleh siswa SMP pengguna *smartphone* dapat ditingkatkan, salah satunya dengan saling memiliki sudut pandang yang sama – sama memiliki *smartphone* dan cara penggunaannya, mengetahui kemudahan dan

kesulitan jika tidak bisa mengakses informasi melalui smartphone. Sehingga dengan demikian, diharapkan siswa SMP tetap memiliki perilaku prososial yang baik meskipun sudah menjadi pengguna smartphone yang sudah menjadi sarana komunikasi dalam kehidupan sehari – hari.

2. Bagi Penelitian Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang memiliki minat yang sama disarankan dapat menggunakan faktor lain untuk mengetahui tingkat perilaku prososial diantaranya *self again, personal values dan norms*, sehingga peneliti dapat melihat bagaimana faktor lain mempengaruhi perilaku prososial . Peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengeksplor sumber – sumber referensi dari jurnal atau buku internasional karena keterbasan sumber referensi.